



JUAN PABLO ABADIA LOPEZ

Dr. AGENOR ABARCA ESPONISA

RESUMEN Y CONCLUSIONES

INVESTIGACIÓN EPIDEMIOLOGICA

PASIÓN POR EDUCAR

4

B

Comitán de Domínguez Chipas a 10 de marzo del 2024

EPIDEMIOLOGIA SOCIAL

En 1821- 1902 “ Rudolf Virchow establece las bases de la anatomía patológica como también la noción de la enfermedad tisular, el también nos menciona una frase (**La medicina es una ciencia Política y la política no Debe ser mas que medicina a escala Social**).

Esta frase nos deja en claro que la medicina es una ciencia social, por las dimensiones del tipo social y cultural, elementos los cuales determinan la calidad de vida y el bienestar de las personas .

Pedro Vanilla organizó una huelga de arrendatarios de vivienda los cuales se negaron a pagar los alquileres abusivos que les imponían todo esto en 1930. Nancy Krieger nos dice que los fenómenos biológicos y los sociales no ocurren en mundos ajenos ni paralelos. Los determinantes sociales son implicado históricamente en la biología corporizándose en ella.

Los determinantes de salud los podemos ver INDIVIDUAL: que son genéticos, exposición a agentes microbianos y estilos de vida. SOCIALES: que los vemos como tipos de gobierno, economía, política social y pública como también valores sociales y culturales.

ANALISIS MULTINIVEL: estos son métodos estadísticos, surgidos de las ciencias sociales las cuales analizan los resultados relacionándolos simultáneamente con los factores determinantes de medios en diferentes niveles.

Estos permiten evaluar si la salud de un individuo esta determinada no solo por características individuales o familiares, si no también por características de la población o de la zona.

Estos análisis los podemos ver : DE COMPOSICIÓN que son las personas que viven en la pobreza.

CONTEXTUALES que son la distribución del ingreso, densidad de la población y carencia de establecimientos.

DERECHOS HUMANOS Y JUSTICIA SOCIAL:

Las normas de derechos humanos tienen como premisas, el reconocimiento de la indivisibilidad (derecho propio) y dependencia reciproca de los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales.

El respeto de los derechos humanos promueve la salud y también ayuda a manifestar que la violación de esos derechos pueden dañar la salud.

DISCRIMINACIÓN:

Procesos por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definido son tratados de manera diferente (sobre todo, injusta) por pertenecer a dicho grupo.

Dicho tratamiento injusto proviene de las creencias de origen social que cada grupo mantiene con respecto al otro y de pautas de dominio y opresión que se consideran manifestaciones de la lucha por el poder y los privilegios.

EPIDEMIOLOGIA PSICOSOCIAL: El estrés psicológico que es generado por circunstancias desesperadas, tareas insuperables o falta de apoyo social.

Hace lo posible de dañar la salud mediante las respuestas conductuales y biológicas endógenas a las interacciones humanas, afectando la susceptibilidad del huésped en la función neuroendocrina o provocando comportamientos nocivos.

EXPRESIONES BIOLÓGICAS DE LA INEQUIDAD SOCIAL: este término se refiere a la manera y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales. Se producen desigualdades sociales relacionadas con la salud que se reflejan en una amplia variedad de resultados.

POBREZA: carecer o negarse a los recursos suficientes para participar de manera significativa en la sociedad. Ya sea pasajera o crónica como también pobreza humana y pobreza de ingreso

DEPRIVACION: Estas las podemos conceptualizar y medir en nivel INDIVIDUAL Y COLECTIVO.

TEORIA ECOSOCIAL DE DISTRIBUCION DE ENFERMEDADES: El marco eco-social pretende integrar la teoría sociológica y biológica y una Perspectiva dinámica, histórica y ecológica para obtener nuevos conocimientos acerca de los factores determinantes de la distribución de las enfermedades en la población y del efecto de las desigualdades sociales sobre la salud.

RACISMO: estas son prácticas institucionales e individuales que crean y refuerzan los sistemas opresivos de relaciones de raza y con esto da paso a la sexualidad: que son concepciones, roles y comportamientos ligados a su cultura, que da como resultado la identidad sexual, el comportamiento sexual y el deseo. Con esto entra también el HETEROSEXISMO, que es la discriminación vinculada con la sexualidad.

Los grupos sociales son formados por las relaciones económicas recíprocas establecidas entre personas, que apoyan la ubicación estructural de personas dentro de la economía, con esto da paso a la posición socioeconómica.

Desigualdad o inequidad social en la salud y equidad social en salud, son disparidades sanitarias de un país y entre países, sistemáticamente agobian a las poblaciones que se han vuelto vulnerables a causa de las estructuras sociales y de las instituciones políticas, económicas y jurídicas que prevalecen

CONCLUSIONES

Lo que podemos entender por epidemiología social es que nos habla de sus inicios por personas conocidas como Rudolf con las bases de la Antonia pero sobretodo por su frase que nos da entender que la medicina es una ciencia política y social como también de la cultura de cada persona que determinan el bienestar como el estilo de vida de cada persona.

Los determinantes de la salud los podemos encontrar en nuestra vida cotidiana como lo es la INDIVIDUAL la cual es mediante nuestro estilo de vida, muy diferentes a los SOCIALES.. los cuales nos hablan de nuestra sociedad como gobierno, economía , clase social genero o incluso etnia de cada persona.

Nos menciona si la epidemiología social aporta a la gestión sanitaria y la reducción de inequidades en salud y vemos que los derechos humanos y justicia social la cual sabemos que los derechos humanos importantes ya que promueven la salud y con esto podemos ver la violación a los derechos los cuales dañan la salud .

La discriminación es cuando alguien o un grupo de personas son tratados de una manera distinta a las de mas (sobretodo de una manera deplorable o injusta) solo por ser diferentes a ellos o tener pensamientos diferentes . con esto podemos asociarlo con el racismo los cuales crean una discriminacion de relaciones de raza.

La pobreza sabemos que es carecer o no tener acceso a ciertos recursos y nos menciona ya sea humana o de ingreso, pero con esto podemos hablar de la depravación que no es mas que limitarnos a esos recursos como lo es materia (alimento ,ropa, vivienda etc.) así también la depravación social como puede ser (empleo, educación etc.)

Con esto podemos ver la sociedad la cual esta medida por su cultura la cual se relaciona mediante las creencias, costumbres, relacionadas a la salud de cada persona y con esto llega la clase social la cual nos habla de la posición que toma cada persona según su posición económica, lo cual se me hace una discriminación completamente, solo por tener una mejor economía que otros.

Esto nos lleva a la desigualdad social en salud las cuales son provocadas por las estructuras sociales así como también las estructuras políticas, economía que mas prevalecen. Y donde vemos una mayor desigualdad en las personas con los privilegios económicos las imponen en estos casos .

